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Ata da Quadragésima Nona Sessio Ordindria do Primeiro Periodo dd’ Tifa Sessa
Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada no dia vinte ¢ oito de junho do ano de dois
mil e vinte e trés, no Plendrio Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora
regimental, o vereador SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder
Legislativo, deu boas-vindas a todos, ¢ iniciou a sesso com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANGAS: O vereador JK DO POVAO (PSDB) fez mengio sobre uma matéria que
saiu na revista Veja, em relagao a O.S. Pré-Satide, Inclusive a matéria cita também a cidade de
Santarém ¢ destaca um roubo da organizagao no valor de mais de RS 1 bilhdo, fruto de calotes em
série por parte de estados e municipios. Na ocasido, relatou uma andlise dos contratos entre a Pré-
Satide e fornecedores de insumos hospitalares que mostra que a organizagilo selava acordos
impondo umpedagio. Na parte que cita Santarém, informou que ha indicios de que uma ala de
funciondrios da Pro-Satide se beneficiava, ¢ que o Ministério Publico investiga a suspeita.
Enfatizou ser muito preocupante essa deniincia, pois todos sabem que a O.S. administrou o
Hospital Regional do Baixo Amazonas - HRBA em Santarém. Na oportunidade, manilestou sua
indignagdo aocaso, citando que a O. S. Mais Satide também segue o mesmo crime. Segundo ele,
ha indicios e tem dentincia no Ministério Puiblico, ressaltando que a populagdo santarena vem
sofrendo com a saiide, Relatou que esteve no Hospital Municipal de Santarém, e se deparou com
alguns pacientes que aguardam ha meses a transferéneia para o HRBA. Destacou uma melhor
atengéio do governo do Estado para Santarém em relagdo A saiide, pedindo ao governadordo Estado
que faga cumprir sua promessa, de ampliar o HRBA e construir mais leitos clinicos de UTI. O
yereador DIDI FELEOL (PP) frisou sobre sua ida a Brasilia onde protocolou um documento
solicitando junto ao Ministério das Cidades recursos para atender o Projeto Orla em Vila Curuai,
em que o Ministério respondeu, dando os tramites legais de que forma pode encaminhar oficios ¢

projetos que também sdo atendidos através de emendas parlamentares. Acrescentou que 0
secretario Daniel Simées solicitou através do seu engenheiro, o projeto para que pudesse analisar
novamente, para que saia o orgamento ¢ deem continuidade ao pleito da orla de Vila Curuai, Em
seguida, pediu apoio dos vereadores para aprovar 0 projeto delei de sua autoria, que denomina a
quadra Joao Colares. A vereadora ENF, ALBA LEAL (MDB) desejou boas-vindas aos familiares
do senhor Jovio Colares, que ser homenageado através do PL que denominaa quadra dodistrito
de Curuai. Em seguida, informou que em Brasilia esto as enfermeiras Déborae a técnica Isabel
para a manifestagdo pelo piso nacional da enfermagem, Relatou que existe uma comissiio que est
em reunido coma Ministra da Saiide para verificar 0 que pode ser feito, porque ja foi deflagrada a
greve nacional da enfermagem. Informou que Santarém no aderiu a essa greve, mas pensa que
isso pode prejudicar a assisténcia na saiide, dentro dos hospilais e nas unidades de satide. Ainda,
parabenizou os delegados Herbert Faria Junior e Jardel Guimaries, que foram promovid
passando da classe C para a classe B, que ¢ a mais alta classe da Policia Civil do Pard, através do
decreto assinado pelo governador Helder Barbalho. ‘Também parabenizou o preteito Nélio Aguiar,
pela inauguragio da CEMEI que deve atender os bairros Amparo ¢ Alvorada, parabenizando
também ao vereador Erasmo Maia, que esteve solicitando a continuago dessa obra que estava
paralisada. Concluiu avisando que amanh@, a partir de 08h, a Casa estard recebendo a equipe da
enfermeira Katia Moura, que estard realizando a imunizagio dos servidores ¢ vereadores da

ANDRE MADURO (MDB) registrou que esteve nas regides doCamara. O vereador ALI

Aritapera, Urucurituba e Tapari, dialogando politicas publicas, dentre elas, a aco de satide
‘Abarear” que esté dentro de umtermo de cooperagdio integrada a instituigio Médicos para 0

Mundo. Na sequéncia, fez registro das datas e locais da ago, dando énfase a importincia do
projeto que deve traver diversas especialidades. Registrou também que estara indicando a0
Governo Municipal, para que possa construir quadras de vélei e ténis na extensdo da Avenida
Anysio Chaves com intuito de proporcionar a pratica de esporte de forma gratuita a sociedade
santarena. Finalizou parabenizando aos delegados Jardel Guimares e Herbert Farias pela
promogio reconhecida pelo governador Helder Barbalho. Fez destaque a competéncia e o trabalho
do delegado Jardel Guimaraes 4 frente da Superintendéncia da Policia Civil, e no esquecendo do
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delegado Jamil Casseb que esteve & frente. durante oito anos. da superintendéncia, ¢ hoje comanda
a Coordenadoria de Policia do Interior da Regido Oeste do Para, também contribuindo, levandoe
proporcionando seguranga a toda populagao da regiio. TEMPO DAS BANCADAS: O vereador
CARLOS MARTINS(PT) informou sobre uma ago de cidadania que sera realizada esse final
de semana através do mandato da deputada Maria do Carmo, da Assembleia Legislativa doEstado
do Para, no distrito de Alter do Chao, bairro do Uruara, grande area do Santarenzinhoe grande
rea da Nova Republica, disponibilizando servigos de satide e cidadania com apoio da Prefeitura
de Santarém. Em seguida, fez destaque a vinda do governador Hélder Barbalho para apresentara
Usina da Paz e do Ministro Jéder Filho para participar de um semindrio ¢ informar sobre a
retomada do Projeto Minha Casa Minha Vida, Refletiu esses acontecimentos como resultado de
uma mudanga de comportamento do Governo Federal, observando que ha uma preocupagiio do
presidente com 0 que chamou de didlogo federativo. Segundo ele, seria uma politica de governo,
voltada a retomada de programas e politicas que possam melhorar a qualidade de vida das pessoas:
por isso, a ida do presidente Lula a cidade de Abuetetuba, para entrega das casas do programa
Minha Casa Minha vida, Portanto, crer que a presenga do ministro nao foi por acaso, foi uma
determinagdo do governo. Relatou que no dia 22 de fevereiro de 2022, o prefeito Nélio Aguiar
anunciou que a Caixa Econémica iria retomar em marco,as obras abandonadas do Residencial
Moagara, com liberagdo do recurso de ordem de RS 21 milhdes pelo Ministério do
Desenvolvimento Regional, porque 0 Ministério das cidades havia sido extinto. Enfatizou que a
retomada nao aconteceu, tio pouco sabiam informar quem seria esse ministro. Destacou que o
Ministério das cidades temum orgamento de mais de R$ 20 bilhdes ¢ a meta é fazer s6 neste ano
230.000 casas do programa Minha Casa, Minha Vida até o final do governo. Portanto, destacou a
importincia do pacto federativo, dos municipios terem autonomia, ¢ fez relato das medidas do
governonesses primeitos seis meses que contemplou o Bolsa Familia, PAC, combate 4 fome,
merenda escolar, Programa Mais Médicos, Ministério das Mulheres, Ministério dos Povos
Originatios, Lei Paulo Gustavo, e 0 areabougo fiscal. Destacou que quis fazer essa fala
extremamente politica, porque esto concluindo o primeiro semestre de atividades, e devem fazer
esse balango inicial das agdes, pois espera que as coisas melhoremcada vez mais. A vereadora
ADRIANA ALMEIDA (UNIAO BRASIL) registrou a visita dos comunitarios da comunidade
Eixo Forte na Casa, para acompanhar a aprovagao dalei que declara as festividades da comunidade
como Patriménio Cultural de Santarém, Enfatizou a importincia da valorizagio dos eventos
culturais e turisticos da regido do Eixo Forte para 0 muni saltando que ha um desejo de
valorizagio, assim como de investimentos para cssas festividades. Destacou que estartio
convocando o secretirio de Turismo para estar participando das proximas reunides junto com todos
08 comunitérios, para que ele diga quais serdo os passos, porque se trata de patriménio cultural,
umariqueza para ser explorada dentro de Santarém. O vereador ERASMO MAIA (UNIAO.
BRASIL) mencionou sobre 0 encerramento do primeiro semestre dos trabalhos legislative de
2023, frisando que ha o recesso parlamentar no més de julho, mas para cle, é um momento deiras comunidades dialogar sobre os projetos futuros. Lembrou que este ¢ 0ultimo ano que antecede
as eleigdes 2024, e nao tem dtividas que a populacdo de Santarém esta atenta no trabalho do
governo municipal com relagdo as agdes integradas e alinhadas com 0 governo estadual. Tem
certeza que o trabalho do governador Hélder Barbalhoalinhado com opresidente Lula, liderangas
politicas como a deputada Maria do Carmo, deputado Henderson Pintoe tantos outros, vém somar
¢ produzir melhorias para regido. Registrou que passado as eleigdes, 0 prefeito tem buscado sempre
© didlogoe nao temse furtadoa recepcionar e receber qualquer que seja a ajuda dos mais variados
partidos. Destacou que hoje votam projetos importantes, entre eles a LDO e demais projetos que
garantem melhoria de vida & populagdo santarena. Por fim, desejou que este recesso seja coroado
de muito éxito na continuagio do trabalho em pro! da populago, Concluido o Grande Expediente
deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia, coma discussao da ata do dia 19 de junho de
2023, que foi aprovada por unanimidade. Em continuidade, houve a leitura dos expedientes
recebidos:MEMO. 060/2023 — GAB. Ver. Biga Kalahare (PT); MEMO, 129/2023 — GAB. Ver.
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Angelo Tapajés (REPUBLICANOS); MEMO. 027/2023 — GAB. Ver. Murilo Tolentino (PSC):
MEMO. 061/2023~GAB. Ver. Erlon Rocha (MDB); MEMO. 004/2023 — GAB. Ver. Andreo
Rasera (MDB); OF. 91722/2023 — DG-COPAR/DG/DNIT SEDE; MEMO. CIR. 005/2023
EL/CMS; MEMO..068 /2023 ~ Ver. Aguinaldo Promisséria (Unido Brasil), Foram encaminhados
as comissées pertinentes: PROIETO DE LEI N° 1407/2023 dispde sobre a instituigao de
gratificagdes no Aambito do Sistema Unico de Assisténcia Social - SUAS aos servidores pelo
exercicio de fungdes de coordenagao na Assisténci . vinculadosaSecretaria Municipal de
‘Trabalho  Assisténcia Social - SEMTRASdo municipio de Santarém e da outras providéncias.
(Autoria: Prefeitura Municipal de Santarém). Em seguida, transcorreu para Segunda Parte da
Ordem do Dia com discussio ¢ votagdo das matérias em pauta. TRABALHOS APROVADOS:
Moco de Aplausos 222/2023, de autoria do vereador Jtinior Tapajés (PL); Mogao de aplausos
223/2023, de autoria do vereador Junior Tapajés (PL); Mogio de Pesar 224/2023, de autoria do
vereador Carlos Silva (PSC); Mogdo de Aplausos 25/2023, de autoria do vereador Jander Ilson
Pereira (Unitio Brasil); Mogdo de aplausos 226/2023, de autoria do vereador Silvio Neto (Unido
Brasil); Mogao de Pesar 227/2023, de autoria do vereador Carlos Silva (PSC). Seguindo a pauta,
entrou em discussio 0 PROJETO DE RESOLUCAO N° 2217/2023

—

REGULAMENTA E.

DISCIPLINA O USO DE VEICULOS OFICIAIS NO AMBITO DA CAMARA MUNICIPAL
DE SANTAREM/PA E DA OUTRAS PROVIDENCIAS. (Autoria: Mesa Diretora). Apés a leitura
do projeto do parecer com sua justificativa, este foi aprovado em tinica discussio, por
unanimidade. Ato continuo, entrou em discussio o PROJETO DE RESOLUCAO N°2265/2023
- REGULAMENTA E DISCIPLINA 0 USO DE EMBARCAGOES DE PROPRIEDADE E
LOCADAS PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA CAMARA MUNICIPAL DE
SANTAREM E DA OUTRAS PROVIDENCIAS. (Autoria: Mesa Diretora). Houvea leitura do
projeto com seu parecer ¢ justificativa, havendo em seguida o Pedido de Vista de autoria do
vereador Elielton Lira (AVANTE). Durante a sesso, 0 vereador Eliclton Lira (AVANTE)
devolveu 0 projeto que voltou a discussdo, seguindo-se para sua aprovagdio em iinica discussao,
por unanimidade. Dando seguimento a pauta, foram aprovados em bloco os requerimentos 1563,
1632 a 1640/2023, de autoria do vereador Elielton Lira (AVANTE): requerimentos 1592 a 1594,
1604, 1605, 1621 e 1622/2023, de autoria do vereador Carlos Silva (PSC); requerimentos 1625,
1626, 1672, 1673 e 1674/2023, de autoria da vereadora Adriana Almeida (Unido Brasil);
requerimentos 1627 ¢ 1628/2023, de autoria do vereador Andreo Rasera (MDB); requerimentos
1643 a 1649/2023, de autoria do vereador Aguinaldo Promisséria (Unido Brasil); requerimentos
1653 a 1663, 1671/2023. de autoria do vereador Alysson Pontes (PSD); requerimentos 1664, 1665.
1667, 1668, 1669 © 1670/2023, de autoria do vereador Jander Tlson Pereira (Unido Brasil);
requerimentos 1675 ¢ 1675/2023, de autoria do vereador Alexandre Maduro (MDB); Indicagao
263/2023, de autoria do vereador Elielton Lira (AVANTE); Indicagao 265/2023, de autoria do
vereador Alexandre Maduro (MDB). © requerimento 1666/2023, de autoria do vereador Jander
Ison Pereira (Unido Brasil), FOI RETIRADO DE PAUTA, Dando sequéncia a pauta, a vereadora
Adriana Almeida solicitou invers4o de pauta do projeto de sua autoria, o que foi acatado pelo
soberano plendrio, Dessa forma, entrou em discussio 0 PROJETO DE LEI N* 92/2023 —

DECLARA COMO PATRIMONIO CULTURAL DE NATUREZA IMATERIAL DO
MUNICIPIO DE SANTAREMAS FESTIVIDADES DA REGIAO DO EIXO FORTE. (Autoria:
Vereadora Adriana Almeida). Projeto foi lido com seu parecer c justificativa, aprovado em1* ¢ 2*

discussdo, por unanimidade. Também houve a solicitagdo de inversio de pauta de autoria do
vereador Didi Feleol, que obteve a aprovagdo do soberano plenario. Feioisso, entrou em discussao

© PROJETO DE LEI N° 1476/2023 - DA A DENOMINAGAO “JOAO COLARES” A

QUADRA PUBLICA POLIESPORTIVA, LOCALIZADA EM VILA CURUAI E DETERMINA
OUTRAS PROVIDENCIAS. (Autoria: Vereador Didi Feleol). © Projete foi lido com seu parecer
¢ justificativa, aprovado em 1* e 2* discussio, por unanimidade. Na sequéncia, houve um pedido
de inversdo de pauta de autoria do lider de govemo Jiinior Tapajés (PL), 0 que foi acatado pelo
soberano plenario. Ato continuo. Entrou em pauta o PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR N°
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1881/2023 — ALTERA A TABELA | DO ANEXO I, EO ANEXXO II CONSTANTES NAL
COMPLEMENTAR N° 013 DE 23 DE DEZEMBRO DE 2022, E DA OUTRAS
PROVIDENCIAS. (Autoria: Prefeitura Municipal de Santarém). O presidente registrou que este
projetofoi lido na sesso anterior, dessa forma, deu-se continuidade a sua discussao que culminou
em sua aprovagao em I" ¢ 2" discusstio, por unanimidade. Dando seguimento @ pauta, entrou em
discussio 0 PROJETO DE LET N° 1406/2023 — INSTITUL A POLITICA PUBLICA
MUNICIPAL DE JUSTICA RESTAURATIVA NO MUNICIPIO DE SANTAREM E DA
OUTRAS PROVIDENCIAS. (Autoria: Prefeitura Municipal de Santarém). Houve a leitura do
projeto com sua parecer e justificativa, transcorrendo na sequéncia sua aprovai

isso, por unanimidade. Em virtude de ndo constar em pauta o projetoreferente ao Sistema
Unico de Assisténcia Social — SUAS. de autoria do Poder Exccutivo, 0 vereador Erasmo Maia

Brasil), solicitoua sua inclusdio em pauta, 0 quefoi aprovado pelo soberano plenario. Logo
cia, entrou em discussio 0 PROJETO DE LEI 1407/2023 — DISPOE SOBRE A

O DE GRATIFICACOES NO AMBITO DO SISTEMA UNICO DE
em sequi
INSTITL
ASSISTENCIA SOCIAL - SUAS AOS SERVIDORES PELO EXERCICIO DE FUNGOES DE
COORDENACAO NA ASSISTENCIA. SOCIAL, VINCULADOS A SECRETARIA
MUNICIPAL DE TRABALHO E ASSISTENCIA SOCIAL - SEMTRAS DO MUNICIPIO DE
SANTAREME DA OUTRAS PROVIDENCIAS. (Autoria: prefeitura municipal). Houve a leitura
do projeto com seu parecer ¢ justificativa, seguindo sua aprovagao em 1° ¢ 2° discussio, por
unanimidade, com Emenda Modificativa no artigo 6°, de autoria do vereador Erasmo Maia (Uniao
Brasil). Dando continuidade a pauta, entrou em discussio 0 PROJETO DE LEI N?038/2023 -
AUTORIZA © PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A DOAR UMA AREA, COM
ENCARGOS, AO SERVICO SOCIAL DO COMERCIO — SESC-PA. (Autoria: Prefeitura
Municipal de Santarém). ‘Transcorreu a sua leitura comseu parecer e justificativa, seguindo sua
aprovago em I"e 2* discussdo, por unanimidade, com Emenda Aditiva noartigo 2°, de autoria do
vereador Erasmo Maia (Unigio Brasil). Por fim, entrou em pauta 0 PROJETO DE LEI N°
1552/2023 — DISPOL SOBRE AS DIRETRIZES ORCAMENTARIAS PARA O EXERCICIO
FINANCEIRO DE 2024, E DA OUTRAS PROVIDENCIAS. (Autoria: Prefeitura Municipal de
Santarém). Decorreua dispensa da leitura do projeto, que ja havia sido disponivel no Sistemade
Apoio ao Process Legislativo ~ SAPL. a todos os pares para leitura ¢ andlise. Portanto, houve
apenas a leitura do parecer, seguindo sua aprovagéio em 1° ¢ 2° discussio, por unanimidade.
Concluido a pauta, houve agradecimentos por parte dos parlamentares presentes pela aprovagaio
das matérias ¢ conclustio do semestre legislativo. Coneluido as falas o presidente SILVIO DO
SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), encerrou os trabalhos informandoda portaria da comissio
de recesso ¢ desejando um bom recesso parlamentar a todos. VEREADORES PRESENTES:
ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); SILVIO NETO (UNIAO BRASIL); JK DO POVAO
(PSDB); ELIELTON LIRA (AVANTE); PROF. JOSAFA GONGALVES (PL); ALYSSON
PONTES (PSD); ALEXANDRE MADURO (MDB); CARLOS MARTINS (PT);
GERLANDE CASTRO (PSB); ALYSSON PONTES (PSD); JUNIOR TAPAJOS (PL);
ANDREO RASERA (MDB); DIDI FELEOL (PP); ENF. ALBA LEAL (MDB); JANDER
ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL); CARLOS SILVA (PSC); ADRIANA ALMEIDA
(UNIAO BRASIL), VEREADORES AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: AGUINALDO
PROMISSORIA (UNIAO BRASIL); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); ERLON
ROCHA (MDB); BIGA KALAHARE (PT); ENF. MURILO TOLENTINO (PSC).
VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERAL JR. (MDB). E, para constar,
mandou lavrara ata, que depois de lida, discutida e aprovada serd assinada por quemde direito.
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